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让更多人在家门口找到工作

———访江苏红豆实业股份有限公司团购公司副总经理李辉
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“致富思源，共同富裕，发展企业，回

馈社会。 ”一个理念，一种精神，促使红豆

集团有限公司在中国光彩事业行里行走

着。 昨日下午，记者在采访江苏红豆实业

股份有限公司团购公司副总经理李辉时，

他认真地对记者说道：“光彩事业行就是

实现先富帮后富，最终达到共同富裕的目

标。 ”

光彩事业行诞生之初， 就是为配合

《国家八七扶贫攻坚计划》 而发起实施的

社会扶贫事业，而新时期扶贫开发的主要

任务已经从解决温饱向巩固建设小康迈

进。 “我认为这个光彩事业行很好，毕竟国

内现在还有不少地方经济还不是很好，两

极分化比较严重，落后的地方比较多。 所

以我们就有钱出钱，没钱出力，帮助经济

落后的地方富裕起来，对我们来说就是一

种责任。 ”李辉说。

红豆集团的发展带动了东港镇周边

地区纺织、服装、运输、餐饮、零售等行业

的发展， 当地众多人获得了致富机会，又

用资金、 项目、 技术扶助贫困地区，

2005

年， 还将棉纺项目转移到淮安农村地区，

推动经济欠发达地区的新农村建设。

红豆集团在努力带动周边和经济欠

发达地区共同富裕的同时，也努力反哺社

会，捐款捐物，将履行社会责任作为企业

应尽的义务。

2008

年

1

月，红豆集团在锡

山区“心手相连 情暖万家”的慈善活动中

认捐

2500

万元，汶川地震发生后，红豆集

团先后捐款捐物

660

多万元……

“红豆集团是靠服装起家的，现在纺

织服装占据了红豆集团的半壁江山。刚好

信阳这边有原材料，也有劳动力，这跟我

们红豆集团比较匹配。 ”李辉说，“信阳现

在也在发展产业集聚区，招商引资，如果

我们在这边建立的工厂，不仅能带动周边

经济发展，而且很多人在家门口就能找到

工作，挣钱顾家两不误。 ”

紧随“脉动”，引领人民共富裕

———访中发实业（集团）有限公司董事局主席、总裁戴皓

������30

岁，放弃“金饭碗”，辞掉公务员工

作后下海， 从典当行起家获得第一桶金；

31

岁进军房地产市场，

3

年后在北京取得

成功，企业得到迅速发展；

38

岁，突如其

来的一场车祸让他转战保险业，也获得了

成功；

46

岁，他又“相中”了一个“夕阳产

业”，开始做养老院。 这就是中发实业（集

团）有限公司董事局主席、总裁戴皓的创

业历程 。这位坐在轮椅上的企业家 ，以

其敏锐的市场观察力 ， 准确地抓住了

改革大潮中的每一次 “脉动 ”，用他的

话来说：“听党的话跟党走， 就能发家致

富。 ”

回首戴皓的创业历程，

1994

年，

30

岁

的他从哈尔滨市工商局办妥辞职手续，创

办哈尔滨中大城市信用社和哈尔滨金福

典当行， 获得成功———“当时就是抓住了

‘下海潮’， 很多人需要大量的创业资金，

于是完成了最初的资本积累。 ”中发实业

集团党委书记李文祥如是评价道 ；

1995

年，戴皓相继创办中发房地产开发公司和

中发建筑安装公司，并在

1998

年，从哈尔

滨转战北京，靠着当年香山脚下的一个城

镇改造项目，迅速发展壮大；

2002

年的一

场车祸，病床上的戴皓想到了创办保险公

司。 “他之前是公务员，干了十年的工商局

干部，大学时学的又是哲学专业 ，本身

就对市场经济特别敏锐 。 而且当年中

发集团挂靠在省委政策研究室之下 ，

对政府政策的把握 ，更让他的事业如虎

添翼。 ”曾任政研室主任的李文祥在戴皓

出了车祸后，受邀加入了中发实业，如此

评价道。

“作为非公经济的代表人士，我们始

终坚持着两个健康———企业家健康成长，

企业健康发展。 ”戴皓说，如今中发实业发

展养老产业， 主要集中在各大省会城市，

已经在

26

个省会城市中，建起了

20

个养

老院。 在武汉，占地

2400

亩、共有

3

万张

床位的超大型养老院，成为当地政府重点

发展的项目之一。 “哈尔滨的养老院刚开，

我就买了一个会员， 我是用现在的价格，

买未来的服务。 ”李文祥笑着对记者说。

如今的戴皓已经从企业家逐渐转身

为“慈善家”，据初步统计，近年来，中发实

业已经先后捐出了

2

亿多元善款，救灾助

残、扶贫帮困。 “光彩行是造血，而不是献

血，我们在当地发展，除了经济利益以外，

也要按照市场经济的发展要求，带动当地

人民共同致富。 ”戴皓表示，“虽然我们公

司的发展脚步暂时还达不到省会以外的

地市，但是信阳的生态优势已经深深打动

了我。 听党的话跟党走，让我少走了很多

弯路，在宜居之城发展养老这一‘夕阳产

业’，一定会大有可为。 ”

金招牌定会引来金凤凰

———访新龙药业集团有限公司董事长杨四知
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“信阳在过去的革命岁月中是红色厚

土， 如今更是投资兴业的热土。 ”

5

月

19

日下午，新龙药业集团有限公司董事长杨

四知和记者小聊片刻后，自然地打开了话

匣子。

“我虽然是第一次来信阳，却对这里的

历史文化、风土人情、特色产业很感兴趣。

百闻不如一见，信阳的生态环境果然是块

金字招牌，青山绿水，风景宜人。原生态的

自然环境是难得的一块净土，加上丰富的

矿产资源、 农业资源和四通八达的交通，

一定会吸引天下客商纷纷前来投资兴

业。 ”杨四知言语中透露出对信阳老区的

好感。

问及新龙药业集团，杨四知认真地介

绍起来，新龙药业集团是国家工商总局批

准设立的大型医药集团， 成立于

1999

年

10

月， 注册资金

4.1

亿元， 总资产

32

亿

元，员工

3000

余人。 总部位于江城武汉，

拥有北京、天津、武汉、广州、郑州、太原等

地全资及控股、参股子公司

18

家，具备统

一管理的物流、资金、信息平台和全国统

一规划的商业营销网络优势，拥有工业生

产和不断扩展的跨区域零售连锁与销售

终端。 集团被授予“全国民营企业

500

强”

“武汉市百强企业”等称号。

谈及新龙药业集团的投资与发展，杨

四知信心满满地说：“信阳是个充满商机

的地方，我很看好这里优越的地理位置和

丰富的自然资源，而且信阳的政务服务周

到，国家的扶持政策明显。 新龙药业集团

以经营药品、保健品、中药饮片、中药材以

及医药器械的批发、零售连锁和电子商务

为核心业务， 在信阳能找到很好的切入

点，将来会有好的发展前景。目前，正在深

入进行调研，寻求发展项目。 争取在最短

的时间能落成一个大型的合作项目。 ”

对于信阳未来的发展， 杨四知建议，

可注重开发红色，切实保护绿色 ，做强新

兴产业 ，那么信阳老区振兴发展指日可

待，信阳必将成为熠熠生辉的生态示范城

市。

本报记者 邹 乐 何海荣

本报记者 周亚涛 见习记者 韩 蕾

本报首席记者 张继疆
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